

# NUESTRA PALABRA

Semanario, Organó de la Confederación General de Trabajadores.

Adherida a la Asociación Internacional de los Trabajadores

Registrado como artículo de 2a. clase en la Admón. Pral. de Correos, el 6 de julio de 1923.

EPOCA I.

México, D. F., Junio 26 de 1924.

NUMERO 34

## El Segundo Congreso de la A. I. T.

### Nuestra Posición Ante el Conflicto de "El Aguila"

A las organizaciones de la Asociación Internacional de los Trabajadores, Camaradas!

Según la resolución de la Conferencia de Innsbruck de diciembre de 1923, el segundo Congreso de la A. I. T. debe tener lugar en una fecha no posterior a septiembre de 1924; el lugar del Congreso sería determinado por el secretariado.

En acuerdo con esta resolución el secretariado CONVOCA AL SEGUNDO CONGRESO DE LA A. I. T. PARA EL 20 DE SEPTIEMBRE DE 1924 EN AMSTERDAM.

El secretariado, pues, invita a todas las organizaciones adheridas a la Asociación Internacional de los Trabajadores, así como a todos los organismos sindicales simpatizantes o que reconocen la declaración de principios aprobada en el primer Congreso, a participar en el segundo.

Como orden del día el secretariado propone los siguientes puntos:

1.—Elección de presidente y de vicepresidente.

2.—Discurso de apertura.

3.—Elección de las comisiones de revisión de credenciales, de redacción de las resoluciones y de finanzas.

4.—Informe del secretariado.

5.—Informe del tesorero.

6.—Informe de los delegados.

ESTOS INFORMES DEBEN SER ENVIADOS POR ESCRITO CON UN MES DE ANTICIPACION POR LO MENOS, AL SECRETARIADO PARA QUE PUEDAN SER TRADUCIDOS;

7.—Lucha contra la reacción internacional;

8.—Luchas internacionales solidarias por medio del boicot, de los actos de protesta, de las demostraciones, de las propagandas de las huelgas internacionales, etc.

8.—Ayuda internacional. Socorro financiero. Proposiciones para una regulación de los socorros.

9.—Posición de la A. I. T. en las diversas tendencias del movimiento obrero.

10.—Propaganda de la A. I. T.

11.—Declaración de simpatía hacia las organizaciones sindicales revolucionarias del Japón, China y de los I. W. W.

12.—Modificaciones en los estatutos;

las enmiendas de párrafos deben ser presentadas al Congreso por escrito.

13.—La prensa de la A. I. T.

14.—Informe de la comisión redactora de las resoluciones.

15.—Informe de la comisión de finanzas.

16.—Elección del nuevo secretariado. Elección de la sede del secretariado.

17.—Lugar y fecha del próximo Congreso.

18.—Discurso de clausura.

El secretariado invita a las organizaciones nacionales adherentes, a to-

(Pasa a la 2a. plana)

Las declaraciones calumniosas que uno de los jefes de la piratería que tiene su guarida en la calle Belisario Domínguez 64, de esta capital, nos hace que hagamos declaraciones terminantes, tanto para el proletariado adherido a la Confederación General de Trabajadores, así como para el elemento anarquista de la región y del extranjero, que es la fuente de donde se nutre es a misma Confederación, para orientar a sus componentes en la gran conflagración social que se avecina.

A raíz del rechazo formal que los huelguistas de la Compañía de "El Aguila" adheridos a la C. R. O. M. hicieron al bodrio que la cofradía de

mercaderes encabezada por el millonario Morones, le presentara como arreglo con la compañía, para volver al trabajo, esos impúdicos proxenetas, se han desatado en calumnias contra la C. G. T.

El grupo de vaquetones, no contento con el fracaso que ha recibido con la venta del conflicto de "El Aguila", atribuye la no aceptación de su infame convenio de parte de los trabajadores, a la labor de los "agitadores rojos". Y lo que es más canallasco, de que los delegados de la C. G. T. están preparando la huelga general, con fines políticos.

A todas estas calumnias propias de los cofrades mercachifles, que regentean la C. R. O. M., la C. G. T. se levanta airosa y hace saber a todos los elementos afines de ella, que ninguna participación ha tenido, ninguno de sus adherentes en el conflicto que nos ocupa. Y, que si los obreros en huelga, no han aceptado lo que la pandilla moroneana les propone, como arreglo, es porque algo más que ese pretendido triunfo vaquetón, les concedían los burgueses, antes de ir a la huelga. De dónde se desprende entonces "la ridícula venta de que se les quería hacer víctimas", como lo afirma el mismo representante de los obreros en huelga.

La C. G. T. está de acuerdo con todos los movimientos obreros que tiendan a reivindicar los derechos de los oprimidos, y lo estuvo con el de los obreros de "El Aguila" también, a pesar de sus politiquerías.

Mas esta simpatía ha menguado un tanto, al darse cuenta que esos compañeros no sólo solaparon a sus representantes que pretendió hacer romper la huelga del sindicato de los obreros soderos y hielers, sino que permitieron también, que sus comités ejecutivo y de huelga, en unión del teniente coronel Treviño, perteneciente a la guarnición de Tampico, y en el mismo local que el sindicato ocupa en la refinería de "El Aguila", fraguaron el plan para hacer desaparecer a uno de los delegados de esta Confederación en ese puerto. Y lo que es más, que alguno de esos mismos trabajadores formando la pandilla que encabezara el secretario ge-

## Incomprensiones Ideológicas

Las disenciones, los sucesos agrios que a menudo estallan en el movimiento obrero, forman algunos cientos de pesimistas, de mal entendidos, que al final de cuentas resultan un lastre difícil de soportar y que obligan a determinaciones decisivas.

Nadie ha negado, ni puede negar, la existencia de algunas partes del movimiento obrero que hacen una corriente de rémoras, de entretenimiento; pero tampoco se puede pasar por alto las situaciones que se producen a consecuencia de estas manifestaciones. Crean situaciones dificultosas ante las cuales no se puede soportar la ambigüedad que se opera, y entonces, se deriva una necesidad de romper estos moldes que no encajan donde el sentimiento de libertad anima todos los actos de la colectividad.

De aquí es de donde ha venido los caracteres escindidos, que tan a menudo se están sucediendo en el movimiento obrero de México.

Cuando este hecho se constata diariamente, no es posible comprender una serie de pronunciamientos por el refuerzo de los ya desgastados cuadros sindicales. De qué provienen estos pronunciamientos? ¿Cómo es que organismos obreros que han permanecido al margen de los sindicalistas, a últimas fechas les dan la razón?

Existen organizaciones que aun ais-

ladas de la C. G. T. y de la C. R. O. M. han sostenido posiciones valientes y definidas en momentos preciosos. Estas organizaciones, para mantener sus aislamientos, han hecho alegatos muy propios, de una comprensión propia de la lucha cotidiana, y sin ser anarquistas ni sindicalistas, han tratado de buscar su propia orientación ideológica, haciendo mezcolanzas lastimosas, pero, en fin, guardando entre sus asociados una afinidad.

En este profundo aislamiento, tratando de sostener el más alto grado de "autonomías colectiva e individual", han enseñado su interés en no llevar la guerra a los anarquistas de la C. G. T. La C. G. T., por su parte, nada ha buscado en estas organizaciones, más que en diversas oportunidades han dado prueba de un claro entendimiento solidario. Todo lo contrario ha acontecido con la C. R. O. M. Esta organización, a últimas echas les ha llevado la guerra, la guerra de conquista, y aun a pesar de sus continuos cantos unificacionistas, ha provocado hechos divisionistas.

La C. R. O. M., fiel guardián del sindicalismo, hace caso omiso de las ideas, para guardar a todo el trabajo organizado del país. Nada de extra-

(Pasa a la 2a. plana)

(Pasa a la 2a. plana)

## El Segundo Congreso . . . . .

(Viene de la 1a. plana)

mar resoluciones sobre cada uno de los puntos de la orden del día, por medio de sus comisiones administrativas y entregar a sus delegados indicaciones concretas a fin de que las resoluciones del Congreso armonicen con los deseos de las organizaciones nacionales y los delegados puedan apoyarse en mandatos imperativos. Las organizaciones de los países latinos y suramericanos son especialmente invitados a ocuparse del problema de las finanzas y a proporcionar a sus delegados proposiciones determinadas.

Las organizaciones que deseen ampliar la orden del día, deben hacer llegar sus deseos al secretariado, a lo sumo antes del 10. de agosto del año corriente.

Camaradas. El secretariado, como veréis por estas proposiciones de la orden del día, ha dedicado su mayor atención en la primera línea a la regulación de los problemas prácticos. La tarea principal del segundo Congreso debe ser la consolidación de la organización de la A. I. T. para que sea desde el punto de vista práctico, moral y espiritual, un factor de poder en la lucha revolucionaria internacional, para que aumente la fuerza revolucionaria combativa del proletariado de todos los países y pueda ser llevada a cabo con éxito la lucha contra la reacción imperante del capitalismo, del fascismo y del Estado.

Con saludos fraternales,

El Bureau administrativo de la A. I. T.

El secretariado de la C. G. T., que prepara el envío del delegado al Congreso de Amsterdam, según la circular que se gira a todos sus adherentes, encarece a todas las organizaciones y a los trabajadores, envíen a la mayor brevedad posible su opinión sobre la orden del día que presenta el secretariado de la A. I. T., a fin de que todas las proposiciones se discutan ampliamente en la asamblea de delegados que se verificará en la ciudad de México, el próximo 6 de julio.

## Incomprensiones Ideo . . . . .

(Viene de la 1a. plana)

no tiene esto. Lo extraño es que su influencia se ha ido filtrando a estos mismos organismos que guardaban incólumes sus principios "autonomistas".

Lo mismo que acontece en estos organismos donde se ha querido cosas propias, acontece en las que, teniendo una ideología definida, sus asociados no la comprenden. La ambigüedad existe en ambas partes, y cuando llega el momento preciso, es cuando se resienten las incomprensiones, produciéndose efectos naturales y consecuentes.

En los organismos donde se ha sostenido un verdadero vaivén ideológico, al final se dejan sentir los síntomas escisionistas, antes que dar cabida a los pronunciamientos sindicales; mientras que en aquellas organizaciones de ideología definida, solamente se forma un pequeño lastre, que por de pronto forma borrascas, pero que llega el momento en el que paulatinamente va desapareciendo.

La C. G. T. en su corta, pero acti-

va vida, no ha tenido en sus filas ninguna escisión; pero sí muchos desprendimientos; desprendimientos de lastre que ha ido arrojando conforme avanza.

Por desgracia, este lastre no puede ser arrojado de un golpe. Es tan pesado, y se agarra de tal manera y se presenta en tal forma, que solamente poco a poco, pero sí con seguridad y con el deseo de exterminarlo por completo, es como se podrá triunfar.

Todavía hace pocos días se presentó un nuevo caso, el del político marrullero Tomás Cordero Farrel. Un poco más de lastre se puso fuera de la C. G. T.

Pero, cuando se acabará con esta tarea, que de cualquier manera, hace perder un poco de tiempo y de paciencia?

Muchos hacen doblemente desesperada la situación con las acostumbradas quejas y pesimismo. Ah, si se lograra arrojar todo y de una vez por todas! Y esto se podría llevar a cabo, si no fuera porque muchos militantes, a pesar de luchar al lado de una organización anarquista como lo es la C. G. T., en su incomprensión ideológica, no obran como exigen los propios principios anárquicos de la C. G. T.

## Nuestra Posición Ante . . . . .

(Viene de la 1a. plana)

neral de ese sindicato, intentarían asesinar a nuestro compañero.

Los mercachifles de la llamada C. R. O. M. dicen que estamos soliviantando a los alijadores para que declaren el paro, y véase pues que esos miserables con el afán de mentir, no se fijan en que los alijadores no irán jamás a la huelga, mientras no cambien su organización de tendencias aburguesadas; y cosa que no lo permitirán la casta de parásitos que los mangonean.

Para terminar diremos que la C. G. T. no ha pensado declarar un paro general en apoyo de un sindicato obrero que se permite hacer declaraciones del calibre que anotamos: "Cláusula 2a.—Tenemos fe en el espíritu revolucionario del general Obregón, y más que fe, devoción por el general Calles, sin aparecer de ningún modo como aduladores ni como serviles". Y este otro "7o.—No tenemos propósitos comunistas exaltados, ni otros ninguno que no sean los que la Ley y la Constitución nos conceden y que tenemos derecho a proclamar". Y con respecto a los delegados rojos que entiende la canalla que traga y rina en la guarida C. R. O. M., que la C. G. T. nada tiene que ver con la señora Refugio García y el sujeto que la acompaña, por ser ellos también alquilados a los políticos que antes fueran amos del moronismo.

Es vergonzoso que en este suelo tan vapuleado por todas las tiranías, exista ese tinglado de la farsa, del chantaje y la calumnia llamada C. O. R. M., y que los trabajadores no arrojen a patadas a esa pandilla de piratas mal avenidos que ofenden la moral y el decoro proletario; y es irritante también, ver cómo ese atajo de mandrines juega con la virilidad de los trabajadores, y cuando ve que le fallan sus planes nefastos de vulgares mercaderes, se tiran a echar lodo sobre la C. G. T., que moral y materialmente se encuentra a

## Casos y Cosas

El habitante de la oficina número 6 de Indianilla, ha dado a luz un feto al que temporalmente le llama "Tranvías y Luz".

¡Qué bellezas del burro Hirschfeld! Le hace la competencia al "Manual de Urbanidad" de Carreño! Los conductores deben de ser personas decentes, vale decir, lacayos, que hagan caravanas a diestra y siniestra; que le den la mano a las señoras; que le den lugar a los polizontes, etc.

Miren ustedes lo que dice el burro matrero del cuarto número 6: "La cortesía para tratar al público es esencial en todos los departamentos de las compañías de Tranvías y de Luz, pero debe extremarse en el Departamento de Quejas, y los empleados encargados de atender a los clientes, cuando éstos se quejan por teléfono, o se presenten personalmente a hacer una reclamación—deben darles siempre la razón, aun cuando no la tengan."

¡Qué lógica de burro! Hay que darles la razón aun cuando no la tengan; pero esta laborcita la tienen que hacer directamente los empleados de "quejas".

Ya tienen los conductores, motoristas y demás personal que ponerse a leer con detenimiento al periodiquito de marras; pues de otra manera no tendrán las regias nociones que en sus diminutas páginas expone.

Mucho tacto, muchachos, mucha corrección, mucha urbanidad. Tiesos y rectos en los trenes, porque ahora, si a un perico de los palotes se le ocurre que han cometido alguna falta de urbanidad, ya tienen para averiguarlas con los Carreños chiquitos, hijos putativos del fatídico habitante del cuarto número 6.

El capataz Jesús Reyes, siempre quiere que los obreros de Indianilla soporten todas sus majaderías de hombre sin escrúpulos.

Así, 10 hace muchos días, trató de golpear a un trolero; pero el tiro le salió por la culata, y no hallando la manera de vengarse, procedió a aplicarle el arma que junto con su compinche Hirschfeld, tiene a su disposición: papeleta de tiempo.

Los esquiroles y asalariados de Conway, los Miranda, Velázquez y Cía., con la cuevita de la avenida Juárez, se han quedado solos, abandonados, por sus compinches de la vaqueta.

Esa es siempre la suerte que corren los traidores: de todas partes salen expulsados por sus porquerías.

Ahora, la Unión sindicalista, ha quedado reducida a una agencia directa de los señores del "Abastecedor Universal" y del propietario del edificio de Gante.

Revuelta.

## NUESTRA PALABRA

Vale 5 Centavos

una enorme distancia de la guarida del moronismo.

Con esto entendemos queda aclarada la posición de la C. G. T. ante el conflicto de "El Aguila", así como también sus principios anarquistas.

## De Tampico

### EL SINDICATO DE AGUAS GASEOSAS

Se nos informa que este sindicato se ha visto precisado a declarar la huelga en la fábrica "La Pureza", debido a que ese burgués, envalentado con los prometimientos de los vaquetones, impuso un reglamento de trabajo que los compañeros se vieron en la necesidad de repudiar. Este gesto digno de los trabajadores, enfureció a esa bestia apellidada H. H. Flaishman, llegando en su estupidez a hacer pedazos el convenio firmado con el sindicato el 15 del mes pasado.

No terminó ahí esa infamia, sino que expulsó a los trabajadores del interior de la fábrica; y el flamante jefe de las armas le envió 30 soldados para que protegieran a los traidores el carnero José Dueñas. Y lo que es peor, en la jefatura de armas se trató de obligar a la comisión de huelga aceptara un convenio que esos matarifes confeccionaron de acuerdo con el ladrón Flaishman.

Adelante, compañeros, y que no os amedrente el recuerdo que ese mismo jefe de los sayones al servicio del socialero gobierno, fué el que en una borrachera que tuvo con los burgueses hieleros, prometió reventar la huelga que afectaba a esa industria en el mes de mayo.

Firmes siempre, compañeros, hasta hacer que ese burgués infame acepte por lo menos el convenio anterior. Por los principios de la C. G. T., siempre firmes, hasta vencer!

### SINDICATO DE OBREROS DEL PETROLEO

Este valiente sindicato, se está viendo precisado a declarar un movimiento de huelga en las dependencias de la Compañía Huasteca Petroleum Company, en los campos de Mata Redonda. Este sindicato, que de poco tiempo a esta parte, ha desarrollado una enorme labor de propaganda sociológica y de organización, no podía pasar por desapercibido su labor por los tiburones que encabeza el pirata Doheny.

Compañeros del petróleo: la huelga es una arma poderosa que los oprimidos tenemos para nuestra defensa; que la huelga que tengáis que sostener por la reposición de los 200 compañeros que la Compañía os ha echado a la calle, sea a base de acción directa!

No está de más haceros presente que las componendas políticas, han sumido en ese estado de atonía moral y material en que se encuentran los huelguistas de "El Aguila" y que si a la huelga tenéis que ir, que ésta sea dentro de los principios de la C. G. T.; que sea una huelga sin jefaturas odiosas, ni votos de confianza, que no hacen más que ataros una nueva cadena: la cadena de los zánganos obreristas.

Mucho valor y mucha armonía entre los trabajadores, es lo que se necesita para hacer morder el polvo a los ladrones de nuestro esfuerzo.

### LA FEDERACION LOCAL

Las organizaciones libertarias de Tampico, adheridas a la C. G. T., for-

# "NUESTRA PALABRA"

Órgano de la Confederación Gral. de Trabajadores, Se publica los jueves de cada semana

Redacción:

MOISES GUERRERO, ANTONIO PACHECO Y J. C. VALADES.

Administración, J. VALDES.

Apartado Postal 1056, México, D. F.

Suscripción trimestral .....\$ 0.60

Suscripción anual ..... 2.00

Número suelto ..... 0.05

Diríjase toda correspondencia a la Administración.

## CONVOCATORIA

De la manera más fraternal se encarece a los miembros de este grupo de su presencia en la reunión que se verificará el día de mañana, viernes 27, a las 19 horas, en la Plaza de las Vizcainas 3.

Siendo de enorme importancia los asuntos pendientes, consideramos que todos nuestros camaradas estarán prestos a concurrir a esta junta.

Camaradas. No olvidéis que por el aporte moral y material para la propaganda de la C. G. T. y del periódico, necesitamos estar todos presentes.

## SERVICIO DE LA PRENSA

PUBLICADO POR EL SECRETARIO DE LA A. I. T.

España.

El conocido militante anarquista, Dr. Pedro Vallina, después de tres meses de prisión en Sevilla, junto con los miembros del comité confederal de la C. N. T., ha sido desterrado a Casablanca, Africa. Su establecimiento antituberculoso de Sevilla quedará por consiguiente deshecho y sus efectos serán confiscados por los acreedores, pues Vallina no estará en situación de rescatarlos. La dictadura de Primo de Rivera no sólo hizo sentir esta vez el peso de su arbitrariedad, sobre el conocido militante, sino también sobre su familia, de quien era el único sostén.

Que el movimiento obrero internacional recuerde la labor de Vallina por las víctimas de Alcalá del Valle y haga pesar su voluntad contra la reacción española.

maron definitivamente la Federación local.

Esta nueva fuerza será definitiva, así como al mismo tiempo quedará un baluarte inexpugnable de la C. G. T. en la zona petrolera.

Ante las constantes amenazas de los patronos y del Gobierno, así como de los vaquetones, los trabajadores de Tampico tendrán una mayor fuerza dentro de la Federación local.

## TESORERIA DE LA CONFEDERACION

CORTE DE CAJA de las entradas y salidas en la Tesorería del Secretariado de la Confederación General de Trabajadores.

### ENTRADAS:

Del sindicato de tráfico..\$	89.00
Del sindicato de dulceros...	50.00
Del sindicato de curtidores,,	2.10
Del de tipógrafos El Modelo,,	56.10
Del sindicato de talleres...,,	133.30
Del sindicato de obreros del petróleo .....	100.00
Del petróleo, por intermedio de A. Pacheco.....	30.00
Del sindicato de teléfonos Ericsson .....	125.00
De la federación de obreros del ramo textil.....	30.00
Del sindicato de "El Palacio de Hierro".....	39.50
De varios, según comprobantes .....	35.00
Por venta de estampillas de la A. I. T.....	10.00
Por donaciones, según comprobantes .....	5.00
Total de entradas...\$	705.00

### SALIDAS:

Por renta de casa, según recibos .....	\$ 390.00
Gastos en giras, según recibos .....	43.50
Ayuda a los trabajadores de Los Mochis, iSn.....	100.00
Gastos de propaganda, según recibos .....	36.50
Gastos de luz, según recibos .....	32.40
A conserje, según recibos...	35.00
Gastos de franqueo, según recibos .....	14.15
Ayuda a un compañero, según recibo .....	5.00
Gastos varios, según recibo,,	10.62
Gastos de escritorio, según recibo .....	5.65
Pago de Apartado postal, según recibo.....	6.00
Total salidas.....\$	678.82

### BALANCE

Total de entradas...\$	705.00
Total de salidas.....	678.82

Existencia en caja al 11 de junio de 1924\$ 26.18

México, D. F., a 11 de junio de 1924.

El Tesorero de la C. G. T., Rodolfo Aguirre.

NOTA.—Por falta de espacio, no se hace la especificación de las cantidades globales.

## LAS INQUINAS DEL BURGUES DE S. ANTONIO ABAD

Con motivo de la separación injustificada de un obrero de la fábrica de "San Antonio Abad", se ha suscitado un nuevo conflicto; pues el patrón no conforme con haber puesto en la calle a este obrero, ahora la ha emprendido contra los militantes del sindicato de la fábrica, alegando estupideces.

# Experiencias del Momento

Ante la ridiculez de la C. R. O. M., nosotros no podemos quedar callados. La C. R. O. M., por boca de uno de sus sicarios acaba de desconocer al sindicato de Obreros y Empleados de la Cía. de "El Aguila", por múltiples razones de orden gubernamental.

Estos arlequines de la calumnia y de la infamia seguirán pisoteando principios e ideas de libertad, por la misma indiferencia de los trabajadores que soportan sobre sus cansadas espaldas la gigantesca pesadez del moderno buey Apis que riega doquier sus enseñanzas malvadas de canallería.

Los que estamos convencidos de los procedimientos que a diario siguen estos individuos embutidos dentro de la casaca del gobernante y del representante obrero, no nos asombramos; pero los trabajadores ingeniosos que creyeron que las tácticas de estos señores, serían capaces de levantar sus derechos pisoteados y conculcados por los capitalistas, han sufrido un grave desengaño.

No sólo Tampico ha sufrido el diktando de la jauría CROMERIANA sino que también aquí en la palatina ciudad, donde ellos mismos crearon y se encargaron de gestar a sus congéneres: los traidores de la Federación tranviaria; ahora según declaran los vaquetones los ponen en entredicho por tener todavía resabios de la mal llamada Confederación General de Trabajadores", por seguir (según ellos) la indisciplina que reina entre nosotros.

Y para que aprendan a corregirse la majestad soberana, expide su úkase burlando de sus hijos queridos, los paridos por la tribéstica manada de un Gasca gobernante, de un Morones sátrapa y sicario, y de un Yúdico espécimen corpulento del soplón y del espía.

Gran sarcasmo causa dentro de todos aquellos que crean tener la cebra bien limpia para clasificar estos actos bien.

Pero ellos y no nosotros recogen tarde o demasiado temprano la expe-

riencia falaz de sus procedimientos esbirrales, ya que importándoles un miedo lo que fuera la aguerrida Federación tranviaria, no tuvieron escrúpulos para prestarse a la manobra criminal y cobarde que se embriónaba en el raquítico cerebro de la bestia Gasca.

Ahora, también los trabajadores de "El Aguila" que sinceramente se adhirieron a la nefasta Crom, sufren las consecuencias de su error no bastando los tres meses que estuvieron en huelga para que se compadecieran los oficiales de Morones en ponerles el veto a la acción.

Ya decimos que no nos sorprendemos de nada, lo único que lamentamos que todavía los trabajadores de la región mexicana, no aprendan a conocer a los canallas y verdugos que se esconden en las levitas y casacas palaciegas y el levitón gastado de toda la zanganería política.

Lo raro se va presentando en el momento, el capataz del sindicato de "El Aguila" que no tuvo empacho en darse un paseito por sesenta días en esta ciudad de los palacios y de las traiciones, mientras sus "queridos y pobrecitos compañeros" sufrían las consecuencias de la huelga, vuelve y dice a voz en cuello, como el famoso gallo de San Pedro que sólo el careado frente único, marcado en Moscou, pueda salvar a los trabajadores.

No basta probar la garra de un partido obrerista político, sino que los agentes de Moscou atrapan por cualquier lado a los cándidos que recorren el camino de la maldad y de la perversión sembrada por todos sus ayudantes y compinches.

Pero... si no existiera la conciencia en los trabajadores de Tampico, podríamos creer que serían destruidos; no obstante esperamos que los verdaderos y genuinos trabajadores obren como corresponde a obreros revolucionarios y les den el merecido a toda la troupe de zanganos, como lo merecen los canallas.

## ¿QUE ES LO QUE QUEREMOS?

En el pasado número de NUESTRA PALABRA apareció un artículo titulado "Siempre en la Brecha", en el cual se asienta que la Federación tranviaria, haciendo caso omiso de la organización de los trabajadores de tranvías, dejará el campo a la conquistista de la llamada Unión Sindicalista, y da a entender que todos los camaradas se deben de rascar con sus propias uñas en los conflictos que a diario se suscitan con la Compañía.

Esto es una verdadera aberración. poco o nada nos preocupara abandonar a los trabajadores de tranvías en manos de la U. S., no haríamos otra cosa que hacernos cómplices y aun darles la razón, a los agentes policiales de Conway y Cía.; y esta complicidad aumentaría si dejásemos a los trabajadores a luchar aisladamente por sus condiciones de trabajo. Una felonía sin nombre serían am-

El pica-pleitos, vulgo abogado Zaldívar, consejero del patrón Signoret, es el que dirige el asunto contra el compañero Felipe Ramírez y otros, a título de que defendieron e hicieron triunfar la oposición del sindicato sobre el asunto del camarada despedido.

Esta tarea de Zaldívar y de Signoret, es la que constantemente llevan a cabo los patronos, y siempre vienen las represalias, cuando las fuerzas de la organización se oponen a sus iniquidades.

Por fortuna, en lo que se refiere al sindicato de "San Antonio Abad", siempre se estrellan sus propósitos, debido a la conciencia y a la fuerza material de esta organización.

Qué los trabajadores, principalmente los de hilados y tejidos, estén al tanto y pendientes de este nuevo conflicto que se avecina en "San Antonio Abad", debido a las patrañas siempre en boga por parte del patronazgo.

## LA DEBACLE DE LA ORGANIZACION POLITICA OBRERA SOBRE EL CONGRESO DE LA A. I. T.

Los acontecimientos verificados en San Juan del Río y Querétaro, nos demuestran los preliminares de una cafrería sin límites. Si no fuera que en este lance doloroso se aprestan a ofrendar sus vidas camaradas trabajadores, de seguro no me tomaría la molestia en comentar ni lamentar nada.

Pero es el caso que en estos encuentros y principalmente en el verificado en el "Puente de la Revolución" en la Ciudad de Querétaro, muere un trabajador que representa los Sindicatos de esa ciudad adheridos a la Confederación Regional Obrera Mexicana.

¿Acaso esta cruenta lucha entre facciones políticas vendrá a mejorar en algo la condición del esclavo del salario?

¿Tendremos la oportunidad de acercarnos al ideal emancipador prescindiendo ese contingente de sangre?

¿Todos estos sacrificios serán de resultados en beneficio de esas colectividades campesinas y miembros del taller y de la fábrica?

Creo que no.

Pero cuán doloroso es reflexionar que a pesar de que el campo quede del lado de los laboristas y sus aliados, la condición del paria sea tan miserable como de costumbre, porque lo único que se habrá hecho es tener la

satisfacción de que en nuestros Congresos Parlamentarios tengamos algunos de los connotados leaders del obrerismo político militante.

Pero el sarcasmo que cubre estas anomalías de la vida, es terrible; aseguraríamos como si lo estuviéramos viendo al pobre camarada del campo tan miserable y en tan malas condiciones de vida que se nos asemejaría una retrogradación a los tiempos virreinales. La tuberculosis seguirá minando los pulmones de nuestros mejores camaradas del taller, seguiremos observando a esos sinnúmero de viudas y huérfanos en un desfile macabro interrogando continuamente un mendrugo como afrenta a la cacareada revolución de México.

Es tiempo ya de que el trabajador tenga como una sola mira que si de revolución se trata, sea la revolución de los pobres sin lazarillos políticos que lejos de acercarnos a un triunfo definitivo, serán los primeros en obstruir las más nobles intenciones de reivindicación. Ojalá y nuestro juicio sea equivocado y que al triunfo del Partido Laborista se halla ganado algún terreno, pero creemos que esto está muy lejos de realizarse.

R. Aguirre.

Los principios que defendemos en el movimiento obrero mexicano, son precisamente los principios que hemos de defender en el orden internacional.

Seguramente que en México hemos cometido muchos errores; pero también es cierto que hemos buscado la manera de corregir estos errores, de ampliar nuestra acción, y sobre todo, de **compenetrarnos** claramente de nuestra posición en el movimiento obrero.

Toda nuestra situación plagada de errores, ha consistido a nuestro entender a un cierto alejamiento de nuestras ideas anarquistas, del movimiento obrero. En cuanto hemos dejado de llevar nuestras ideas a los sindicatos, han venido una porción de traiciones, de villanías y de corruptelas. Esto, no lo podíamos comprender bien. Es hasta poco, cuando nos hemos desengañado de que los anarquistas, al margen del movimiento obrero, damos la entrada libre a los sindicatos, a otros grupos ideológicos de talento autoritario o bien a los propios individuos que predicán un sindicalismo puro...

Y este hecho, que ahora comprendemos bastante bien, no podía aplicarse en la cuestión internacional?

La Asociación Internacional de los Trabajadores a la que estamos adheridos, firmemente a partir del tercer Congreso de la C. G. T., la vemos aún en posición de poder dar entrada, principalmente por lo que se refiere a las organizaciones europeas, a lo que aquí en México hemos estado continuamente expuestos, con motivo de una situación incolora y de alejamiento de los anarquistas del movimiento obrero.

La Conferencia Plenaria de Innsbruck, celebrada en diciembre del año pasado, aun cuando a propuesta de la delegación argentina, votó una resolución contra la llamada unidad

obrero, no ha dado más que un paso, grande ciertamente, pero no todo lo necesario para despejar ese ambiente de incoloridad que aún posee.

La negación de la unidad obrera, la reconocemos no solamente como una ficción, sino también como una plena afirmación de los principios anarquistas en el movimiento obrero.

Algunos camaradas han caído en el error de hacer simplemente esta negación de unitarismo desde el punto de vista de su improbabilidad; pero dejan en pie lo más importante, lo que para nosotros encierra la verdadera negación, y esto es la negación de clases.

Mientras no se destruya la cuestión de clases, aun en el movimiento obrero, la negación unitaria será una redundancia y una doble ficción.

Existe un enorme temor de borrar la cuestión de clases de los sindicatos; y mientras no se lleve a cabo esta tarea, veremos que la negación unitaria la estamos bordando sobre el vacío, aparte del vacío que en sí misma se encierra.

Para dejar bien asentados nuestros principios anarquistas, creemos necesario borrar es sentimiento clasista que vive cotidianamente junto a nosotros. Esta será una tarea por lo que respecta a la C. G. T., pero no vamos a parar en la organización nacional, sino que tendremos que hacer de esto un motivo internacional.

La ambigüedad que queda con la negación unitaria, dejando en pie la cuestión de clase, para nuestros puntos de vista, constituirá una de las partes principales a discusión en el Congreso de la A. I. T.

La Asociación Internacional de los Trabajadores, debe de abrir su campo a todos los hombres; esto es, que la queremos como la reunión del sentimiento de libertad que exista en todo el mundo.

### Nuestro Periódico

Hemos querido, desde que NUESTRO APALABRA aparece como órgano de la Confederación General de Trabajadores, quitarle ese sabor insípido que presentan, por lo regular, los órganos de organizaciones obreras.

Es verdad que NUESTRA PALABRA no puede descuidar las cuestiones del movimiento obrero, pero también es cierto que sobre el movimiento obrero esta la cuestión de ideas.

La Confederación General de Trabajadores, antes que una organización económica, es una organización de principios, de ideas, es meramente una organización anarquista.

Nadie extraña esta posición de nuestro órgano, más que solamente aquellos elementos que aún se empeñan en ver en la C. G. T. una agencia de mejoramiento de salarios, de disminución de horas, etc.

No descuidamos, no cabe dudar, la lucha diaria, pero antes que nada cuidamos de que nuestros principios libertarios estén sobre todo, mostrando siempre su verdad.

Esto es, pues, NUESTRA PALABRA, una tribuna de exposición de ideas; así es como le creemos con más vida, y es que las ideas siempre están sobre todos los prejuicios.

(Viene de la 3a. plana)

... las cosas; una falta de conciencia por parte de los trabajadores sinceros; aun una misma traición a los principios y a los valores ideológicos de la Federación.

La tradición revolucionaria exige

luchar incansablemente hasta destruir definitivamente de nuestro campo a los traidores y vaquetones que explotan el nombre de los trabajadores de tranvías, para sus porquerías personales.

Hacia allá, irá siempre nuestra fuerza de hombres y de organización libertaria. Conste.

El Srio. de la Federación.

## La Tragedia de La Revolución Rusa

(Continúa).

La revolución de octubre, que no hizo más que derrocar a los socialistas de la derecha y colocar en su lugar a los de la izquierda, ligó aún más a los grupos socialistas de la izquierda y en nombre de la unión de las fuerzas fueron apoyados por la mayoría de los anarquistas.

La revolución de octubre, así como la de febrero, no fué un movimiento preparado por uno o más partidos, sino la consecuencia del completo rompimiento de las masas con el gobierno que a la sazón existía.

Los bolcheviquis y los socialistas revolucionarios de la izquierda, que el 25 de octubre estaba Kameneff contra el movimiento, y Lenin llegó secretamente la noche del mismo día al local del soviet de Petrogrado para enterarse de los acontecimientos, esperando todavía (como lo manifestó el mismo Trotsky) que los bolcheviquis llegarían a un acuerdo con los mencheviquis. En esta lucha contra los mencheviquis participaron activamente los anarquistas, pereciendo en ella muchos de ellos.

Los bolcheviquis, quienes de palabra habían aceptado todos los lemas de la revolución: el federalismo, "todo el poder a los soviets locales" (la descentralización del poder), "la tierra a los campesinos", "las fábricas a los obreros" (socialización de las riquezas económicas), empezaron, una vez en el poder, una lucha despiadada contra estas tendencias anarquistas de las masas; prosiguiendo al mismo tiempo las elecciones a la Asamblea Constituyente. Gracias únicamente a la intransigencia de la entente no restablecieron el frente en Alemania.

La Asamblea Constituyente, en la que los bolcheviquis y los socialistas revolucionarios de la izquierda estaban en minoría, fué disuelta por los marinos de Kronstadt, encabezados por el anarquista Jelesniakoff.

El tratado de Brest-Litovsk—la primera traición abierta de la revolución, para beneficiar a un partido que estaba en el poder—creó un profundo abismo entre los comunistas en el poder, los anarquistas y los socialistas

de la izquierda. La reacción comunista inicióse.

El 12 de abril de... fueron atacados a traición y aniquiladas las organizaciones anarquistas en Moscú y después en toda Rusia, unos cuantos compañeros asesinados y un sin fin arrestados. El Kremlin (el Vaticano ruso) fué la primera prisión en la que el gobierno del soviet recluyó a los anarquistas y socialistas de la izquierda.

Este fué el principio de la reacción comunista. Desde entonces los comunistas, como Caínes, continuaron su obra de persecución y extinción de anarquistas y socialistas de la izquierda. Al mismo tiempo que proclamaban al mundo las constituciones más libres, ellos hacían pudrid en las prisiones, fusilaban y aniquilaban las mejores fuerzas revolucionarias del país. Aldeas enteras de sublevados revolucionarios en Ucrania y Siberia, que osaron protestar contra el régimen sangriento de los comunistas, fueron barridas por el fuego de la ar-

(Continuará).